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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

１ 濱 崎 早 人  

１ 教育行政について 

 (1) 不登校の児童、生徒の現状について 

 (2) 休職中の教員の現状について 

 (3) 夜間中学校の設立について 

２ 本市の災害時の業務継続計画（ＢＣＰ）について 

３ 福祉健康について 

 (1) 劇症型溶血性レンサ球菌感染症の現状について 

 (2) インフルエンザ感染の状況について 

４ 本市の振興策案の作成状況について 

５ 公園内へのバスケットボールリングの設置について 

２ 又 吉 正 信  

１ 大規模災害と大規模火災への備えについて 

 (1) 避難者の生活水の確保対策について 

 (2) 大火災が発生した場合の水の確保について 

 (3) 指定緊急避難場所（公園）への防災備蓄倉庫の設置につい

て 

 (4) 指定緊急避難場所等の数について 

２ 浦添ふ頭地区交流・賑わい空間について 

 (1) 環境アセスの進捗状況について 

３ 重要土地等調査法（土地利用規制法）について 

４ 教育行政について 

 (1) 屋外運動場（グラウンド）における備品の安全対策につい

て 

５ 南第二地区土地区画整理事業の進捗について 

３ 儀 間 光 秀  

１ 上下水道管の更新について伺う。 

２ ゴミ収集について伺う。 

３ 公共施設におけるＬＥＤ化について伺う。 

４ 那覇港管理組合における浦添ふ頭地区交流・賑わい空間整備

に関する令和６年度当初予算について伺う。 

５ 那覇港管理組合における工事発注方法について伺う。 

６ 牧港補給地区跡地利用に伴う経済効果について伺う。 

７ 那覇港湾施設移設に係るてだこの都市・浦添の振興に関する

協議会について伺う。 

８ 学童クラブの公的施設における指定管理者制度の導入につい

て伺う。 

４ 仲 程 淳 也  

１ 行政財産としてのマイクロバスを整備することについて 

２ 日常生活用具給付事業におけるストーマ装具の基準額の引き

上げについて 

３ 広栄自治会内における下水道整備について 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

４ 地域子育て支援拠点事業について 

５ てだこ浦西駅周辺地区整備事業について 

６ 伊祖グスク及び周辺整備について 

７ 浦添城跡の世界遺産登録について 

８ 当山小学校分離新設校の取り組み状況について 

５ 上 原 聖 也  

１ 学童クラブについて 

 (1) 仲西小学校区・内間小学校区分室への補助について 

 (2) 指定管理者制度について 

２ 子ども習い事応援事業(習い事クーポン等)導入について 

３ 県企業局水道料金値上げについて 

４ ストーマ装具、ストーマ用品の補助費について 

５ 港川中学校におけるＰＶ－ＴＰＯの成果、今後の取り組みに

ついて 

６ 西部開発におけるエネルギー事業について 

７ 市内公園の整備について 

８ てだこまつりについて 

６ 仲 間   烈  

１ 浦添南第一地区土地区画整理事業について 

 (1) 現在の状況と進捗状況について 

 (2) 令和６年度の計画について 

２ 待機児童・入所待ち児童対策について 

 (1) 令和６年度の受け入れ状況について 

３ 児童手当の拡充について 

４ 電子図書館の現在の状況について 

５ 小学校のホームページについて 

６ 前田小学校トイレの洋式化について 

７ 前田小学校グラウンドについて 

８ 温室効果ガス削減のために公共施設の空調等を自然冷媒ガス

へ交換することについて 

９ 音の鳴る信号機について 

10 ヤクルトスワローズキャンプについて 

７ 下 地 秀 男   

１ 子育て支援事業について 

 (1) こども誰でも通園制度について 

 (2) マイ保育園の導入について 

 (3) 保育士の処遇改善について 

 (4) こども政策ＤＸの推進について 

  ①保育所・学童保育等におけるＩＣＴ化推進等事業について 



3 

通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

２ 学童保育について 

 (1) 指定管理者制度について 

 (2) 内間・仲西小学校区の分離新設について 

３ 介護従事者の処遇改善について 

４ ティーボールの普及について 

５ クニンドーの森公園及び前田公園の整備状況について 

６ 沢岻高層住宅地域の路上駐車について 

７ ファミリーマート沢岻２丁目店前信号機に右折矢印を設置す

るために、ゼブラの箇所を右折車線にすることについて 

８ 防犯灯の明かりをさえぎっている木の剪定について 

 (1) 内間経塚線の沢岻２丁目１番付近 

 (2) 農道12号線の昭和薬科大学附属高校付近 

９ 大雨時に勢理客１丁目21番付近の住宅に雨水と砂利が侵入し

てくることについて 

10 見通しの悪い交差点の取り組みについて 

 (1) 沢岻１丁目わらべ保育園付近の交差点 

 (2) 神森中学線と宮城大平線の交差点 

８ 大 城   翼  

１ 民間提案制度について 

２ 本市の地域振興策について 

３ 令和６年度当初予算について 

９ 比 嘉 武 宏  

１ 北方領土返還要求沖縄県連絡協議会、北方領土問題研究教育

者会議について 

２ 牧港補給地区跡地利用計画について 

３ 西海岸開発計画の進捗現状について 

４ 牧港漁港整備による活性化について 

５ 小湾川の大木の枝が道路にまたがっていることについて 

６ 市道城間中央線と国道58号の接続箇所に信号機を設置するこ

とについて 

10 金 城 大 輔   

１ 浦添西海岸の海の環境保全について 

 (1) 環境アセスメントの状況について 

 (2) 那覇港管理組合の環境保全マニュアル改訂について 

２ 那覇港第２クルーズバースの使用開始による影響について 

 (1) 本市への観光の影響について 

 (2) 伊奈武瀬など周辺地域の企業や交通への影響について 

３ 災害時における業務継続計画について 

４ 港川中学校の建て替えについて 

５ 伊祖地域にある「すずらん公園」の遊具について 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

６ 牧港緑地周辺の外来植物及びゴミへの対応について 

７ 市道牧港港川線の横断歩道の塗り直しについて 

８ 市道牧港港川線及び周辺道路の整備について 

９ 帯状疱疹ワクチン接種の補助を検討することについて 

11 當 間 清 春  

１ 道路行政について 

 (1) 内間経塚線路面の凸凹整備について 

 (2) ファミリーマートグリーンハイツ経塚店の近くに横断歩道

を設置することについて 

 (3) 沢岻６号線の側溝のふたを利用したグリーンベルトを設置

することについて 

２ バス行政について 

 (1) 沖縄バス47番てだこ線、87番赤嶺てだこ線を浦添総合病院

経由へ延伸することについて 

 (2) 東陽バス191番城間線、391番城間パルコシティ線を浦添総

合病院経由へ延伸することについて 

３ ＮＴＴデータ九州との賃貸借料請求控訴事件後の検証の進捗

状況について 

４ カルチャーパーク周辺駐車場の有料化について 

５ 公的施設学童クラブの指定管理者制度導入について 

12 稲 嶺 伸 作  

１ 本市の防災・減災対策について 

 (1) モノレールてだこ浦西駅周辺エリアを産学官民連携による

防災モデル地域にできないか。 

 (2) 消防本部と防災危機管理課が連携して防災センターが設置

できないか。 

２ 自治会の持続可能な運営について 

 (1) 自治会加入率の増加に向けた対策を伺う。 

 (2) 空き家の現状と対策を伺う。 

３ 環境行政について 

 (1) 那覇市は脱炭素社会の実現に向けた包括連携協定を沖縄電

力と締結し、合わせて「ゼロカーボンシティ宣言」も実施

したが、本市も同様の取り組みができないか見解を伺う。 

４ 県内ダム貯水率の低下により県企業局はＰＦＡＳ汚染の河川

取水を再開したが、市民の安全性確保について 

５ 市職員のライフワークバランスを踏まえた労働環境の整備に

ついて 

６ 生活保護受給者の住居確保について 

７ 公的施設学童の指定管理者制度の導入について 

８ デマンド型コミュニティバス実証実験以降の本市総合交通戦

略推進事業の進捗について 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

13 亀 川 雅 裕  

１ 当山小学校分離新設校の進捗状況について 

２ てだこ浦西駅周辺まちづくりの進捗状況について 

３ 本市の学力向上の取り組みについて 

14 松 下 美智子  

１ 性の多様性を尊重する社会を実現するための次年度の取り組

みについて 

 (1) 昨年、９月議会で提案した、沖縄出身のゲイの当事者の方

のカミングアウト実録映画の上映の取り組みについてお伺

いします。 

２ 浦添市おくやみハンドブックについて 

 (1) 本年１月に発行されましたが活用方法についてお伺いしま

す。 

 (2) 事前に閲覧や貸し出し等、浦添市立図書館と連携して取り

組めないかお伺いします。 

 (3) おくやみ相談窓口の設置への取り組みについて 

３ がん対策について 

 (1) がん患者アピアランス（外見）サポート事業の拡充につい

て 

 (2) がん教育について 

  ①現状について 

  ②特定非営利活動法人沖縄がん教育サポートセンターとの連

携について 

４ 乳幼児健康診査事業について 

  現在の１歳６か月・３歳児健診に、国が次年度から予算措置

をする１歳児、５歳児健診を新たに加えることについて市の見

解と取り組みをお伺いします。 

５ 市役所窓口業務の昼食時間帯の対応状況についてお伺いしま

す。 

６ 令和６年度施政方針の中からお伺いします。 

 (1) 物価高騰対策の低所得世帯への７万円の給付金の支給状況

について 

 (2) 物価高騰対応重点支援事業としての給食費無償化について 

 (3) 「浦添市こども家庭センター」の設置について 

 (4) 仲西小学校の大規模改造事業としてのトイレ改修工事の実

施について 

 (5) 医療的ケア児の受け入れを公立認定こども園で開始するこ

とについて 

 (6) 「こども誰でも通園制度」の試行的事業実施について 

  ①認可外保育施設も対象となるよう取り組むことについてお

伺いします。 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

15 銘 苅 幸乃助  

１ 子どもの貧困対策事業について 

２ 本市におけるプロスポーツ選手の受け入れについて 

 (1) ヤクルト球団の受け入れ体制について 

 (2) プロスポーツ団体の誘致について 

３ 学童クラブの指定管理者制度の導入について 

４ 本市の小中学校における教職員の待遇について 

 (1) 教職員評価システムについて 

 (2) 学校駐車場の有料について 

５ スケートボード場の設置について 

16 仲 村 直 子  

１ 浦添西海岸の軍港建設に反対し、自然の海を守り、牧港補給

地区（米軍キャンプ・キンザー）の早期返還を求めて伺う。 

 (1) 牧港補給地区(米軍キャンプ・キンザー)返還の進捗状況と

令和５年８月７日から９月22日に行われた「牧港補給地区

跡地利用計画（素案）」に関するパブリックコメントの内

容、特徴を、この計画書にどのように反映するのか伺う。 

 (2) ２月15日の報道では、浦添市西海岸の沖合を埋め立てて整

備する「那覇港浦添ふ頭地区」の開発に関し、那覇港管理

組合が、自然環境を守るための指針を定めた「海域環境保

全マニュアル」の改定作業に着手したとあった。その内容

を伺う。 

 (3) 「那覇港浦添ふ頭地区交流・賑わい空間公有水面埋立事業

に係る環境影響評価方法書」の閲覧が令和５年12月20日よ

り、それに対する環境の保全の見地からの意見の提出が令

和６年２月９日までの期間で行われた。その結果について

伺う。 

 (4) 米軍の航空機騒音や、地上デジタル放送の電波障害対策の

進捗状況を伺う。 

２ 災害時の減災、事前の防災の取り組み、対策を求めて伺う。 

 (1) 避難所の備蓄について、２月５日の報道では災害用のトイ

レが浦添市は４％とあった。備蓄品の整備について伺う。 

 (2) 福祉避難所は災害発生時に、高齢者や障がい者、妊産婦な

ど要配慮者が滞在でき、福祉的ケアが求められる。福祉避

難所設置の取り組みを伺う。 

３ 学童クラブの入所希望を受け止め、どの子も利用できる事を

求めて伺う。 

 (1) 学童クラブの待機児童解消について伺う。 

 (2) 指定管理者制度の導入について伺う。 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

４ 浦添市性の多様性を尊重する社会を実現するための条例の内

容について伺う。 

 (1) 市長のＴｉｋＴｏｋ配信の中で、浦添市性の多様性を尊重

する社会を実現するための条例にそぐわない内容があるの

なら削除すべきではないか、見解を伺う。 

５ 子ども達が地域で安心して活動できるよう公園遊具の改善を

求めて伺う。 

６ 高齢になっても安心して住み続けられる事を求めて伺う。 

 (1) 加齢性難聴の補聴器補助制度の具体化について伺う。 

 (2) 特別養護老人ホームの新設に向けての進捗状況について伺

う。 

17 古波蔵 保 尚  

１ 市長の政治姿勢について 

 (1) 株式会社エヌ・ティ・ティ・データ九州との一連の訴訟に

ついて 

  ①市長は、市の予算で支払った和解金をいつ市に返済するか

を伺う。 

  ②同訴訟による市の損失総額を伺う。 

  ③担当弁護士事務所の代表弁護士と市長は、利害関係にある

かを伺う。 

  ④市議会全会一致附帯決議について市長の見解を伺う。 

  ⑤市長個人で負担すべきではないか。 

 (2) 市長ＴｉｋＴｏｋについて 

  ①市長ＴｉｋＴｏｋ動画削除を求められていることについて

の見解を伺う。 

  ②ＴｉｋＴｏｋで市長は、女子制服を題材にしましたが、市

長の感想を伺う。 

  ③市の予算でＴｉｋＴｏｋにかかった総費用をいつ返済する

のかを伺う。 

 (3) 市民との約束を破り退職金を受け取ったことについて 

 (4) キッズファーストより自分ファーストをいつまで続けるか

を伺う。 

 (5) 給食費の完全無償化はいつ実現できるかを伺う。 

 (6) ３期目も市長をして大した実績も残さず、市の発展が遅れ

ている上に多くの問題を抱えている。今期で引退をしては

どうか。 

２ 自治会支援について 

 (1) 自治会の加入状況を伺う。 

 (2) 市内在住の浦添市職員及び市幹部の自治会加入状況を伺

う。 

 (3) 災害時における自治会の役割と活用を伺う。 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

３ 保育行政について 

 (1) 地域子育て支援拠点事業について伺う。 

 (2) 土曜保育について伺う。 

 (3) 学童保育について伺う。 

18 當 間 左知子  

１ 就学前教育・保育行政についてお伺いします。 

 (1) 令和６年度入所手続きの進捗状況について 

 (2) 保育士確保策について 

 (3) 認定こども園について 

２ 地域子ども・子育て支援事業についてお伺いします。 

 (1) 放課後児童健全育成事業について 

  ①令和６年度の申し込み状況 

 (2) 地域子育て支援拠点事業について 

３ 教育行政についてお伺いします。 

 (1) 架け橋プログラムについて 

 (2) 少人数学級について 

 (3) 全国学力テストについて 

 (4) 平和教育について 

４ 温室効果ガスを削減し、電気代を削減する取り組みについて 

５ 福祉避難所について 

19 具志堅 興 一  

１ 浦添市における子育て支援について 

 (1) 伴走型相談支援の現状と取組について 

 (2) 一時預かりの現状と取組について 

 (3) 産後ケア事業の現状と取組について 

 (4) ０歳・１歳・２歳児の保育所への入所待ち解消への取組に

ついて 

 (5) 病児保育の現状と取組について 

２ 浦添市における子どもの権利について 

 (1) 子どもの居場所への取組について 

 (2) 児童虐待の現状と取組について 

 (3) 子ども達が平等に教育を受けるための取組について 

 (4) 子どもの権利を守るための取組について 

20 新 垣 有 太  

１ 新市民体育館建設やヤクルトスワローズキャンプに伴い、カ

ルチャーパーク内の駐車スペースが一部利用制限されている現

状においても、身体に障がいのある方が、まじゅんらんど等の

施設を利用する際の駐車スペースや利用しやすい動線環境を整

えて頂きたいという市民要望がある。現在も、まじゅんらんど

に直接電話することで対応していることは確認できたが、もっ

と気軽に利用できるような環境を整えるようさらなる改善を求

める。市の見解を伺う。 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

２ 学校のさまざまな課題解決や教員の負担軽減のためにも、弁

護士が学校等に法的側面のアドバイスを行うスクールロイヤー

を導入する必要があるのではないか。市の見解を伺う。 

３ 浦西中学校裏門から当山の石畳方面に向かう川沿いの除草及

び遊歩道整備に向けた進捗状況について伺う。 

４ 学童が利用している公的施設に指定管理者制度を導入したい

考えであることが示されたことについて伺う。 

５ 内間・仲西小学校区において学童クラブの新設を求める陳情

について、市の見解等を伺う。 

６ てだこ浦西駅周辺整備事業の進捗状況について伺う。 

21 護得久 朝 文  

１ 災害対策について 

(1) 災害対策の現状について 

(2) 避難訓練の現状について 

(3) 備蓄食料・水の確保について 

２ 西海岸開発計画について 

(1) 浦添ふ頭地区交流・賑わい空間の整備について 

(2) 西海岸開発計画の現状について 

３ てだこ浦西駅周辺区画整理の進捗状況について 

４ 市内小中学校の環境整備について 

 (1) 教職員の長時間労働の現状について 

 (2) 教室について 

 (3) スポーツ施設・器具について 

５ 市内の野球場について 

６ 蝶ハウスについて 

 (1) 整備の進捗状況について 

７ 浦添市内への企業誘致について 

22 真栄城 玄 誠  

１ 会計年度任用職員の処遇改善について 

２ 大宮公園及び内間西公園の遊具の整備について 

３ 公的施設における学童クラブの運営の在り方について 

４ 内間小学校区の学童クラブの状況について 

５ 特別養護老人ホームへの入居待ち状況について 

６ 本市監査委員による監査の実施状況について 

23 下 地 惠 典  

１ 大規模災害時における消防体制の強化について 

２ 防災危機管理課の職員体制について 

３ 浦添南第二地区土地区画整理事業について 

 (1) 現在の進捗状況を伺う。 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

 (2) ９月議会の答弁で技術的検討・関係者との調整を今年度中

（令和５年）にまとめるようコンサルに任せているとのこ

とですが現在の作業状況を伺う。 

  ①関係者との調整は終了したのか。 

  ②コンサルからの資料（図面等）は今年度中に提出されるの

か。 

４ これまでの答弁では地域の思いを踏まえ桜並木の保全に向け

ての検討をしているとの考えを述べていますが、市の現在の見

解を伺う。 

 (1) 桜並木保全地域の工事着工はいつ頃計画しているのか。 

 (2) 保全の方向で進めているのか。 

 (3) 検討した結果はどうなっているのか。 

５ 牧港補給地区の跡地利用計画について 

 (1) ３月末に牧港補給地区跡地利用計画の完成に向けて取り組

んでいると伺っている。どのようなまちづくりを目指して

いるのか、跡地利用に向けての西部開発局長の意気込みを

お聞かせください。    

24 田 畑 翔 吾  

１ 教職員の多忙化をなくし命と健康を守ることについて  

 (1) 直近３か月間における過労死ライン月80時間を超える残業

および健康障害リスクを伴う月45時間を超える残業を行っ

ている教職員の割合について  

 (2) 直近３か月間における公立小中学校教職員の最長の残業時

間について  

 (3) 学校現場の抜本的な負担軽減に向け教職員の増員を市独自

で行うことについて  

２ 生徒に対し合理性のない規則を強いる「ブラック校則」が問

題視されています。校則に残る生徒への人権侵害をなくし個性

を尊重する学校へと変わることが求められています。 

 (1) 本市５中学校のホームページに校則を掲載することについ

て進捗を伺う。 

 (2) 校則見直しにあたり第三者機関の活用を検討することにつ

いて進捗を伺う。 

３ 沖縄市立山内小学校がランドセル以外の通学かばんを認める

ため、全児童に正式な文書で発信したとの新聞報道がありまし

た。本市小学校における通学用かばんの運用について 

４ 市民と行政をつなぐ重要な役割を担っている社会福祉協議

会。近年、人手不足や非正規率の高さ、財政面の悪化から社協

の存続そのものが見通せない状況になっており、本市が財政面

においても積極的に関わる姿勢が求められています。  
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

 (1) 社会福祉協議会運営補助金交付要綱の制定に向けた進捗に

ついて  

 (2) コミュニティソーシャルワーカーの正規化および職員の雇

用確保のために人件費補助を行うことについて 

５ 浦添市が与党議員に対し賛成用の討論文を作成していたこと

について 

 (1) 2013年２月から23年９月までの約10年間、賛成討論文をど

の議員に提供したのか。また、これまで行政が提供した賛

成討論文に基づき実際に討論した議員は何名いたのか。 

 (2) 今後の市の方針について 

６ 子育て支援センターの廃止を撤回し、新たに子育て支援拠点

を再整備することについて 

７ 出産後のお母さんが安心して子育てができるよう産後ケア事

業の拡充を市が率先して行うことについて 

８ 使用不可となっている公園遊具について 

９ 学童クラブについて 

 (1) 学童クラブの待機児童解消について 

 (2) 指定管理者制度の導入について 

10 昨年８月、市内の認可外保育施設において食物アレルギー事

故が発生し、救急搬送される保育事故がありました。その後、

施設側が次年度進級拒否を通知したことについて        

25 又 吉 謙 一  

１ 国道58号勢理客・城間、間の工事進捗状況について 

２ 第２クルーズバース整備状況について 

３ 上下水道について 

 (1) 配管の耐震性について 

 (2) 本市の水道水の安全性について 

 以 上 


